

---

**Dringliches Postulat Fraktion SP/WettiGrünen vom 14. November 2019 betreffend "Ohne Klima keine Atmosphäre"**

---

**Antrag**

Der Gemeinderat Wettingen wird beauftragt, zusammen mit dem Organisationskomitee des Jubiläumsfestes 975 Jahre Wettingen wirksame Massnahmen zu ergreifen, damit es klimaneutral durchgeführt wird.

**Begründung**

Das Jubiläumsfest soll nicht nur dank Riesenrad, Lunapark und „Phil Colins“ in Erinnerung bleiben, sondern es soll Wettingen auch aus ökologischer und sozialer Sicht ins beste Licht rücken. Dazu sollen verschiedene Massnahmen ergriffen werden, um ein klimaneutrales Jubiläumsfest durchzuführen. Im Vordergrund muss die konkrete Reduktion der CO<sub>2</sub>-Belastung stehen.

Die aktive Umsetzung von Klima-Massnahmen ist in der heutigen Zeit ein Fest-Label, das nicht nur dem Motto „Atmosphäre“ Ehre macht, sondern beim Zielpublikum auf breite Resonanz stösst.

Im Sommer 2019 wurde in Zug das erste klimaneutrale Eidgenössische Schwing- und Älplerfest durchgeführt. Dabei galten folgende Regeln:

1. Vermeiden
2. Minimieren
3. Verwerten
4. Kompensieren

Die Kompensationen erfolgen in Zusammenarbeit mit der Stiftung Myclimate, welche viele zukunftsweisende Projekte in den Bereichen Energieeffizienz, Schadstoffvermeidung, Bildung und Entwicklung unterstützt. Aus den Einnahmen des grossen Fests werden auch Umweltprojekte im In- und Ausland unterstützt.

Mögliche Massnahmen für das Jubiläumsfest "975 Jahre Wettingen" sind:

- Das Festgelände ist ideal mit dem ÖV, sowie per Fahrrad und zu Fuss erreichbar. Die Anreise mit dem ÖV ist im Festpass inbegriffen, für die Besucherinnen und Besucher aus der Region stehen grosse Fahrradparkplätze zur Verfügung. Zudem verkehren die RVBW mit einem Spezialfahrplan in allen Gemeinden der Region.
- Das Fest verzichtet auf einen Festführer aus Papier und setzt stattdessen auf digitale Technologien.
- Das Fest führt ein Depotkonzept ein, um die Abfallmenge zu verringern und die Wiederverwertung zu erhöhen.
- Das Fest unterstützt Projekte, um die verursachten CO<sub>2</sub>-Emissionen lokal und global zu kompensieren.
- Das Fest bietet sich als Plattform für die Propagierung umweltbewussten Handelns an.
- Das Organisationskomitee motiviert die Vereine aktiv für Klimaschutzmassnahmen.

-----